

Pressemitteilung

## **Bürgerchor Stuttgart mit seiner „Odyssee“ in Esslingen**

Das Ensemble des Bürgerchor Stuttgart e.V. zeigt seine Eigenproduktion „Odyssee“ am **Freitag, 21. April 2023 um 20.00 Uhr im Theater Central in Esslingen.**

Homers wohl 3000 Jahre altes Werk „Odyssee“ in der 200 Jahre alten Übersetzung von Johann Heinrich Voss wurde dramaturgisch auf eine Länge von 60 Minuten verdichtet und für wechselnde Stimmgruppen eingerichtet. Nach der Anrufung der Muse werden die 12 Mitglieder des Ensembles 17 Episoden vortragen.

Für diese Produktion hat der Bürgerchor Stuttgart e.V. gemeinsam mit MAKSAD, dem Trägerverein des Kammerorchesters Marmaris (Türkei), einen Kompositionsauftrag an den aserbajdschanischen Komponisten Ilyas Mirzayev vergeben. Er komponierte eine Ouvertüre, zwölf Zwischenmusiken und ein Finale und arrangierte das Werk für Piano, Violine, Bass und Percussion. Nach der Uraufführung in Marmaris / Türkei im Oktober 2017 wurde diese Musik auch bei der Deutschen Erstaufführung im Juni 2022 in Stuttgart von dem Komponisten Ilyas Mirzayev, Piano (Aserbajdschan / Türkei), Samir Gülahmedov, Violine (Aserbajdschan / Türkei), Zurab J. Gagnidze, Bass (Georgien / Deutschland) und Alex Maslakows, Schlagzeug und Effekte (Lettland) gespielt.

Diese Musik wird auch in Esslingen erklingen.

Der Bürgerchor ist ein eingetragener gemeinnütziger Verein, der die älteste bekannte Form des Theaters, das chorische Sprechen, fördert.

Für den Bürgerchor Stuttgart e.V.  
Projektleitung Odyssee  
Dr. Klaus H. Grabowski  
Kommunikation für Kunst & Kultur  
Paracelsusstr. 30A  
70599 Stuttgart  
Tel 0711 -457 04 35  
khgrabowski@t-online.de

Aufzeichnung der Stuttgarter Aufführung  
<https://www.youtube.com/watch?v=ScRU6aQH9Ac>  
[www.buergerchorstuttgart.de/presse](http://www.buergerchorstuttgart.de/presse)